



# 仰嶽の道

開田中学校だより  
令和6年8月28日発行  
文責:牧友博(教頭)

## □ 2学期始業式(8/23) 校長先生のお話

全校の皆さん、先生方、おはようございます。およそ1ヶ月に及ぶ夏休みはいかがでしたか。皆さんの中には、それから先生方の中にも、そして私自身にも、時間がゆっくりと流れた休日の生活に、まだどこかで名残惜しさを感じているところがあるかもしれませんね。でも、今こうして元気に、皆さんと休み明けの再会ができたことを本当にうれしく思っています。朝友達と語り合う姿や、ワックスがけあとの復旧作業に気を働かせて取り組んでくれている皆さんを見て、なんだかすごく心が安らぎました。



さて、この夏の話題といえばやっぱり、パリオリンピックでしょうか。メダルの色や数だけではない、多くの努力や苦悩、笑顔や涙を連日メディアが多く取り上げ、そこにさまざまなドラマがあることも報じられましたね。今日私がここであえて、何かの種目の、どこかの場面を切り取ってその価値観についてお話する必要はないと思います。皆さんなりに感じたことがあれば、また教えてください。来週の水曜日からはパラリンピックも開幕します。開田中のプールでトレーニングを積んだトライアスロンの皆さんにも注目して応援しましょう。

ところで皆さん、1学期の終業式でお話した、夏を満喫することはできたでしょうか。長い休みだからこそその体験、家族や友達との楽しい時間、じっくり落ち着いてできた学習や読書、普段なかなかできないお手伝いへの取り組み等、それぞれががとても貴重で有意義なものであったと思います。学校で言えば、休みの前半に行われた、1年生の緑の少年団交流、2年生の職場体験学習、2・3年生の職業インタビューもそこでしか学べないものがありましたよね。生徒会役員の皆さんは役員会で2学期を見据えた構想を練り上げてくれました。北信越の舞台での仁奈さんの健闘ぶりは先ほどの賞状伝達で紹介したとおりです。その他にも、木曾町の代表派遣生徒として裕世君は北海道へ、海晴君は長崎へ行き、交流と学びを深めてきました。吹奏楽部の「尾ノ島森の音楽会」イベントも、たくさんのギャラリーの方の拍手に包まれました。実りある夏休みがこれからの生活に様々な形でつながっていきます。

先ほどは寛大君、柊花さんが代表して作文を発表してくれました。ありがとうございました。1学期までの自分を振り返りつつ、この2学期に向けた思い、課題の克服や部活・行事などへの決意を伝えてくれました。行動面での挨拶、学習の質の向上、時間の使い方といった内容もありました。二人の発表を聞いた皆さんは、あらためて自分自身の目標もはっきりと確認できたことと思います。

今日から始まる2学期、校内では大きな行事、白樺祭があります。3年生は楽しみな修学旅行もありますね。部活動は新人大会、木曾郡音楽会など対外的な行事も予定されています。皆さんがどんな活躍、笑顔を見せてくれるか楽しみにしています。

2学期は始まりましたが、心も体もまだ慣れないところがあると思います。まだまだ暑い日も続きます。ゆっくりとペースを取り戻していきましょう。そしてこの先も、困ったことや悩みが出てきたら、遠慮なく近くの仲間や先生方に相談してください。そんなときこそみんなで支え、一緒に考え、協力し合える雰囲気、全校で大切にしていきたいと思います。2学期も明るい声や笑い声が飛び交う開田中学校の日常をみんなでつくりだしていきましょう。終わります。

## □ 2学期始業式（8/23） 各学年代表者のお話

---

### 『2学期の目標』 1年A組 田口 寛大 さん

私の2学期の目標は、3つあります。

1つ目は、部活・クラブでやっているバレーです。理由は、クラブや部活は、ほぼ初めてなので、どういうものかなれていきたいというのがあります。また、バレーで使うオーバー、アンダー、アタック、サーブが2年生みたいにできるようになって大会で活躍できるようになりたいからです。そのために練習にサボらず参加したいです。

2つ目は、テストに向けての勉強です。理由は、1回目の期末テストのときにワークを2周くらいできた教科がありましたが、苦手な教科がギリギリになってしまい、勉強をすることができませんでした。2学期では、もっと苦手や勉強した方が良いものを考えて、テストに向けて勉強したいです。

3つ目は礼儀や行動をもっと良くすることです。例えば、学校に何か教えてくれる人が来たときや外を歩いているときなどにもう少し自分から進んであいさつをしたり、大きな声でしたりできるように意識したいです。行動では、教室から移動するときやクラブ・部活などで集まるときに素早く行動をすることを意識したいです。

2学期はこの3つのことを意識して過ごしていきたいです。これで私の2学期の目標の発表を終わります。



### 『2学期の目標』 3年A組 松田 柊花 さん

私が2学期に頑張りたいことは3つあります。

1つ目は勉強です。私は3年生になってから家庭学習に継続的に取り組むようになり、習慣づけることができました。しかし、遅い時間に勉強をしていたため睡眠時間が短くなってしまったり、集中力が低下してしまったりすることがありました。そのため、今学期からは家での時間の使い方を考えて、勉強の量を増やし、質もより良いものにしていきたいです。また、2学期は今月から11月まで毎月テストがあります。範囲も1年から3年までと広がるので、テスト勉強だけでなく、振り返りを丁寧に行い、次につなげていけるようにしたいです。

2つ目は部活動です。7月のコンクールでは3年間で一番楽しく演奏することができました。毎回緊張はしますが、その時は慣れのおかげで、楽しく演奏しようとする余裕ができました。いよいよ、引退まで約1か月となりました。来月には郡の吹奏楽フェスと白樺祭での発表があります。吹奏楽フェスの方では、開田中としてはもちろん、リーダーズバンドの一員としても演奏をするので練習を積み重ねて、木曽郡のみならず良い音楽をつく



り上げたいです。白樺祭では、最後の演奏なので3年間の集大成として楽しむ気持ちと感謝の気持ちを込めて演奏したいです。普段の部活一回一回に集中し、気持ちよく引退を迎えられるよう努力していきたいです。

3つ目は時間の使い方と計画についてです。私は勉強や生徒会の仕事など、やらなければいけないことの計画を立てることも、それを実行することも苦手です。また、優先順位をつけずに趣味の時間を長くとってしまうことも1学期に多くありました。これを改善して時間を有効に使うために、スケジュール帳を上手く活用していきたいです。その週の予定などに沿って、自分は何をすべきなのかを記すようにしたいです。また、細かい計画に沿って動くのは苦手なので、一日単位だけでなく、週単位で計画を立てていきたいと思っています。

これらの3つのことを意識して生活し、効率よく、充実した日々を送っていききたいと思います。また、今学期は白樺祭や修学旅行など様々な行事もあるので、準備から楽しんで良い思い出が作れるといいなと思います。

## □ 職業インタビュー (8/2)

---

夏休み中の8月2日(金)に、慶応大学長谷部研究室の学生さんたちの協力を得て、2,3年職業インタビューが行われました。ファッション関連・コンサルティング等、普段なかなか接することが難しい職業の方にインタビューをすることができ、視野を広げるよい機会になりました。



## □ PTA 資源物回収 (8/24)

---

8月24日(土)、PTA 資源物回収・校内清掃が行われました。暑い中ではありましたが、保護者の皆様、生徒、教職員で協力して、スムーズに作業を進めることができました。また、本年度は奥原校長先生をはじめ、小学校の先生方も一緒に作業をしてくださいました。感謝です。回収作業を終えた後は、駐車場等舗装部分の草取り等、普段の清掃では手が回らない場所もきれいにすることができ、大変助かりました。ご協力ありがとうございました。



## □ アルプホルン巡回演奏（8/23）

8月23日（金）、木曾音楽祭の活動の一環として、アルプホルンの巡回演奏が本校中庭で行われました。昨年度は体育館での演奏でしたが、今年は天候に恵まれ、中庭のきれいな芝生の上で、演奏を聴くことができました。アルプホルンの柔らかな音色に包まれた、素敵な時間になりました。



## □ 大会結果

中体連 大会結果	第45回北信越中学校総合競技大会（水泳競技）	
	北野 仁奈	
	女子100mバタフライ	第 9 位 [1分06秒02]
	女子200m自由形	第 5 位 [2分12秒05]



## □ 連絡

### ○学校向け連絡アプリ『すぐーる』利用について

7月22日付通知でお知らせしました通り、2学期より学校向け連絡アプリ『すぐーる』の運用を開始します。これまで一斉配信メールで使用していた「e ライブラリ連絡メール2」は、今後使用しませんのでご了承ください。なお、夏休み中（7/24）に学校からのテスト配信を行いました。数件のご家庭より既読確認がいただけませんでした。「正常に受信できていない」等、お困りの部分がありましたら、中学校教頭までご相談ください。

### ○白樺祭へのご協力をお願いいたします。

夏休みが明け、白樺祭の準備が本格的に始まりました。本年度は、できるだけ多くの地域の皆さんに足を運んでいただきたいと考え、広報活動にも力を入れる予定です。保護者の皆様にも、今後ご協力をお願いする場面があるかと思いますが、何卒ご理解とご協力をお願いいたします。

### ○9月の予定

- 2日 避難訓練
- 4日 御嶽タイム交流②  
全校運動⑤・生徒会委員会⑥
- 6日 発育測定②
- 8日 開田高原文化祭・英語弁論大会
- 15日 吹奏楽フェスティバル
- 18日 3年総合テスト②  
全校清掃⑥・生徒会委員会⑦
- 20日 集金引き落とし日
- 21日 開田小学校運動会
- 25日 生徒会委員会⑧⑨
- 27日 第58回白樺祭①
- 28日 第58回白樺祭②
- 30日 振替休業

### ○10月の予定

- 1日 歯科指導
- 2日 全校清掃⑦・生徒会⑩・もみじ給食
- 3日 検尿②（一次）
- 4日 英語検定
- 7日 性教育の日①
- 8日 教育課程研究協議会 ※休業日
- 9日 御嶽タイム交流③・自琢⑥⑦（学習）
- 10日 1, 2年中間テスト
- 16日 校長講話②・あかちゃんふれあい体験
- 17日 検尿②（二次）
- 18日 3年総合テスト③
- 21日 性教育の日②・集金引き落とし日
- 23日 木曾郡小中学校音楽会
- 24日 授業参観④・親子レク・生徒講演会（命）
- 29～30日 3年修学旅行  
（11月 1日 3年休業日）